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国家发展改革委 3 日消
息，我国将以城区老工业区产业
重构、城市功能完善、生态环境修
复和民生改善为着力点，统筹推
进企业搬迁、老工业区更新改造
和产业承接地建设，力争到2022
年基本完成城区老工业区搬迁改
造任务

近日，工信部会同人民银
行、银监会印发《加强信息共享
促进产融合作行动方案》，旨在推
进供给侧结构性改革，支持《中国
制造2025》加快实施，缓解企业
融资难、融资贵问题

国家统计局网站3日发布
消息，党的十八大以来我国工业
在复杂严峻的经济环境中保持了
中高速增长，2013年至 2015年

规模以上工业增加值年均实际增
长8%，在世界主要经济体中仍位
居前列

国家能源局 3 日发布了
《关于建立可再生能源开发利用
目标引导制度的指导意见》，并明
确了2020年各省级行政区域全
社会用电量中非水电可再生能源
电力消纳量比重指标

香港特区选举管理委员
会主席冯骅3日表示，2016年立
法会选举投票将于 9 月 4 日举
行，选管会已为9月举行的立法
会选举及往后举行的立法会补
选制定新的建议指引，自3日起
咨询市民意见，为期 30日，至 4
月1日为止

（均据新华社）

据新华社北京3月3日专电 （记者
张亮）“每个月3元、5元最多10元的教师
教龄津贴已经实施了 30 余年，是时候修
改教龄津贴了。”全国政协委员、九三学
社宁夏区委会主委马秀珍建议，适当提
高教龄津贴，让长期在一线从事教学工
作的教师不在待遇上吃亏。

上世纪 80年代，我国出台了《关于教

师教龄津贴的若干规定》，开始对普通中小
学、职业中学、特殊教育学校的教师发放教
龄补贴。马秀珍说：“当时的补贴标准是教
龄满5年不满10年的，每月3元；满10年不
满15年的，每月5元；满15年不满20年的，
每月7元；满20年以上的，每月10元。3到
10元的津贴对当时平均月薪只有几十元的
教师来说，起到了改善待遇的作用。但30

多年过去了，如今转正定级的师范本科生
月薪一般是2000元以上，现在几元钱的津
贴几乎可以忽略不计。”

“目前的职称评价标准往往重视发
表的文章及获得的奖项，有些老师在教
学上付出了相当多的努力，长期从事一
线教学工作，但在科研上却较少去重视，
低水平的教龄津贴导致一线教师的工资
水平较低。”马秀珍说。

她建议，教龄津贴要随着其他津贴、
补贴的增长而增长，按当地教师队伍平
均工资增长幅度提高，按照最初教龄津
贴占工资总数的比例算，目前的教龄津
贴应该调整为每月200元-300元。

教龄津贴每月几块钱“沉睡”30余年

委员建议修改教龄津贴规定

中国报商联盟名优特产推荐
平顶山日报传媒集团电商平台鹰城淘总经销

量大从优 同城配送

1.门店订购 地址：鹰城广场对面平顶山
日报传媒集团大门东50米鹰城淘体验店

2.电话预订 0375-7038855
13721866797

3.在线订购 关注“鹰城淘”微信公众号，
进入鹰城淘商城 预订支付

山西小米 2.5公斤 70元
薄皮核桃500克 29元

小杂粮1提 88元 巴旦木500克 39元

宁夏枸杞 250克 36元 东北松子248克 50元 枣夹核桃500克 78元

葡萄干500克 32元 山野菜1提 138元 食用菌1提 186元
东北木耳
138克
39元

有机大米
2.5公斤 50元

优质大米
5公斤 65元

据新华社北京 3 月 3 日电
（记者陈炜伟 安蓓）国家发展改革
委等10个部门3日对外发布《关于
加强物流短板建设促进有效投资
和居民消费的若干意见》。意见明
确，通过改善城乡末端配送设施条
件，完善农产品冷链物流体系，大幅
提升农村物流水平，基本形成布局合
理、覆盖广泛、便捷高效、保障有力的
城乡物流基础设施网络体系。

意 见 明 确 了 六 方 面 重 点
任务：

一是加强村镇末端配送设施
建设，健全农村物流网络体系。
鼓励地方政府加强农村物流设施
网络规划和建设，整合利用现有
邮政、供销、交通等物流资源，推
动县级仓储配送中心、农村物流
快递公共取送点建设。

二是加强农产品物流设施建
设，提升农产品现代物流水平。加
强公益性农产品批发市场建设，鼓
励批发市场建立追溯体系。

三是加强城市配送设施建

设，完善城市配送体系。支持社
区、机关、学校、商务区末端配送
点建设，大力发展智能快件箱，并
纳入公共服务设施规划。

四是加强多式联运转运设施
建设，提升货物中转效率。依托
物流大通道，在重要节点规划布
局和建设一批具有多式联运服务
功能的物流枢纽，完善不同运输
方式之间的连接和转运设施，推
进公、铁、水、民航等基础设施“最
后一公里”的衔接。

五是加强信息技术应用，促
进物流新模式发展。研究制定

“互联网＋”高效物流三年行动实
施方案。加强物联网、云计算、大
数据、移动互联等先进信息技术
在物流领域的应用。

六是加强物流标准衔接和制
度修订，提高物流服务效率。加强
运输工具、物流设备等标准衔接，
提高设施设备利用效率和物流服
务运作效率。抓紧研究出台快递
配送专用电动车辆技术标准。

我国瞄准六领域补城乡物流短板

据新华社北京 3 月 3 日电
（记者赵文君）2016年春运期间全
国旅客发送量超过 29.1 亿人次，
比去年同期增长3.8%。3日，为期
40天的春运圆满结束。

据交通运输部统计，春运期

间，铁路客运量3.25亿人次，同比
增长 10.2%；道路客运量 24.95 亿
人次，同比增长 3%；水路客运量
4260万人次，同比下降0.6%；民航
客运量 5140 万人次，同比增长
4.7%。

2016年春运圆满结束

全国旅客发送量超29.1亿人次

“十三五”开局之年，供给侧结构性改
革正发力攻坚。

如何完成去产能、去库存、去杠杆、降
成本、补短板五大重点任务，考验着宏观
调控和深化改革的能力，决定着中国经济
转型升级的前景，成为前来参加全国两会
代表委员及专家关注的焦点。

去产能：下决心落实到位
“压减产能不是动动嘴皮子那么简

单，整个过程非常艰难，涉及企业债务、职
工安置、转型升级等一系列问题。”全国人
大代表、河北永洋特钢集团公司董事长杜
庆申告诉记者，公司产能从300万吨压减
到240万吨后，通过调整生产线生产汽车
用钢、挖掘机铲头等新产品，企业利润不
降反升。

部分行业产能严重过剩是中国经济
发展的痼疾，经济步入新常态后，这个问
题越发成为转型升级的羁绊。“去产能是
五大任务之首。这个问题不解决，去杠
杆、去库存等其他问题也难以取得实际效
果。”全国政协委员、中国（海南）改革发展
研究院院长迟福林一语中的。

全国人大代表、经济学家辜胜阻分
析，供给侧结构性改革首先就是要把资源
要素从产能过剩行业企业中释放出来，并
通过创业创新为新兴产业输送更多劳动
力、资本和技术。

去产能，关键在于落实。全国人大代

表、湖南冷水江钢铁公司董事长陈代富
说，政府和社会要多方面创造新就业机
会，为企业员工谋出路；企业自身也要摆
脱“等要靠”心理，努力通过科技创新解决
效率低下和效益不高的问题。

辜胜阻说，去产能会带来失业和税收
减少等问题，是非常痛苦的过程，关键要
做好社会政策兜底。同时大力推动创新
创业和服务业的发展，有效对冲去产能对
经济发展造成的压力。

去库存：妥善应对分化格局
一线城市房地产市场火爆、房价持续

上涨，而不少二线特别是三四线城市却依
然“寒意十足”。

“房地产市场分化加剧，增加了去库
存的难度和复杂性。”全国人大代表、民革
吉林省委专职副主委郭乃硕说，一线城市
本身具有较强的“虹吸效应”，房价上涨有
一定基础。但非理性上涨显然不利于房
地产市场健康稳定发展，并透支三四线城
市的购买力。

“现阶段三四线城市是去库存的焦
点。”国务院发展研究中心副主任王一鸣
建议，要发展批量化租赁市场，在人口净
流出地区控制房地产用地供给量，并为农
村转移人口提供政策优惠。

“解决矛盾的关键是改革和调整房地
产供给结构。”全国人大代表、清华大学教
授蔡继明说，要把投资型市场与自住和改

善型市场区分开来。

去杠杆：守好不发生系统性
金融风险的底线

随着经济下行压力加大，部分银行
贷款不良率抬头，“去杠杆”压力进一步
增强。

通俗地说，杠杆率就是债务负债率。
中国人民银行行长周小川认为，中国债务
水平需要引起警惕，既要防止过高债务率
可能造成的问题，也要审慎分析中国国
情，寻找一条道路逐步缓解这样的现象。

“金融风险点多面广，相互传染，要高
度重视当前金融领域各种风险点。”辜胜
阻代表说，这需要把握好去产能、去库存
和去杠杆的力度和节奏。要更多地用市
场化方法去产能，建立房地产调控的长效
机制，规范地方政府举债。

降成本：让企业“轻装上阵”
“长期以来，我国实体经济企业尤其是

小微企业成本居高不下，高昂的成本挤占
了企业狭窄的利润空间。”辜胜阻代表说。

在经济下行压力加大下，企业面临的
融资贵、税负重、用工难、隐性成本居高不
下等问题更为突出。据统计，去年规模以
上工业企业利润率仅为 5%出头，而仅贷
款利息一项通常就会超过5%。

全国政协委员、国务院发展研究中心
公共管理与人力资源研究所副所长李兰

建议，在已采取一系列减税措施基础上，
进一步加大企业减税力度，提振企业家信
心和发展动力，调动企业家投资实业的积
极性。

辜胜阻代表说，稳固经济增长之基，
要打好削减实体经济成本的“组合拳”，让
企业“轻装上阵”。

补短板：抓住经济转型
升级的关键点

全国政协委员、民建中央调研部部长
蔡玲说，当前扶贫攻坚任务艰巨，城乡基
础设施和公共服务能力不足，百姓对教
育、养老、医疗、旅游、文化等领域的需求
不断升级，这些都是补短板的主要领域。

“扶贫攻坚是最紧迫的，提高创新能
力是最长远的。提高有效供给核心还是
要靠创新，而不论企业技术升级设备改造
还是研发创新，都需要巨大的投入。”全国
人大代表、浪潮集团董事长孙丕恕说。

近期国家确定了进一步支持新能源
汽车产业的措施。蔡继明代表说，大力发
展新能源汽车不仅能缓解困扰我国的资
源环境等问题，还将带动整个产业链飞跃
式发展。“在经济新常态下，有效‘补短板’
对于加快经济转型升级意义重大。”

“供给侧结构性改革的五大重点任务
有压有保，有减有加。”辜胜阻代表说，在经
济下行压力下，补短板可成为经济增长新
的发力点。（据新华社北京3月3日电）

——代表委员建言“三去一降一补”如何发力

下好结构性改革这盘大棋

新华社北京 3月 3日电 （记者白
洁 安蓓）中央纪委副书记、监察部长黄
树贤 3 日在人民大会堂说，今年将更加
重视解决群众身边、群众反映强烈的腐
败问题和不正之风，加大督促力度。

黄树贤在列席当天开幕的全国政协
十二届四次会议前经过“部长通道”时
说，2015 年在党中央领导下，党风廉政
建设和反腐败取得了重大成效，但党风
廉政建设和反腐败斗争形势依然严峻复
杂。2016年将按照中央部署，保持坚强
的政治定力，决心不变、力度不减、尺度
不松，坚定不移地把党风廉政建设和反
腐败斗争进行到底。

黄树贤说，重点有如下四项：一是进
一步落实“两个责任”，将各级党委的主
体责任以及纪委的监督责任一层一层压
下去，层层都要承担责任；二是坚持不懈
纠正“四风”，让中央八项规定的精神落
地生根，让风清气正成为常态；三是保持
惩治腐败的高压态势，把纪律挺在前面，
抓早抓小，在惩治的同时遏制腐败的蔓
延；四是强化对权力的监督，要对各部
门、各地区巡视全覆盖。

黄树贤说，目前对地方、中央金融机
构和企业已实现巡视全覆盖，接下来要
对中央部门全覆盖。本轮巡视已经开
始，对已经巡视的单位要“回头看”，杀

“回马枪”，看发现的问题是否解决，是否
还有新问题，以加强监督，保证权力的健
康运行。

中纪委副书记、监察部长黄树贤：

今年将更加重视解决群众身边的腐败问题
据新华社北京3月3日电（记者安

蓓 白洁）教育部长袁贵仁3日在人民大
会堂回答记者关于多校划片的问题时
说，多校划片是目前解决义务教育学校
资源还不均衡的具体举措之一。

袁贵仁在列席当日开幕的全国政协
十二届四次会议经过“部长通道”时说，
多校划片是各地在解决单校划片还不能
满足周边家长需求中探索出来的办法，
这个办法也还在探索中。教育部认可了
这种办法，各地可以根据实际选择单校
划片或多校划片。

“单校划片或是多校划片，都是为了
让家长满意。这是现实逼出来的、各地
尊重群众意愿采取的举措。”袁贵仁说，
这只是具体举措之一，而不是长远措施。

“长远看，应当是每个学校都能提高
质量，每个学生都能在家门口上好的学
校，家长可以不再跑很远择校。”袁贵仁
说，这个问题的最终解决要靠义务教育
均衡发展，这需要一个过程。

教育部长袁贵仁：

各地可以根据实际
选 择 多 校 划 片

3 月 3 日，中国人民政治协商会议第十二届全国委员会第四次会议在北
京人民大会堂开幕。这是记者在北京人民大会堂东门外采访全国政协委员
李晓林。 新华社记者 沈伯韩 摄

3月3日，市民在郑州花园路口
公交站乘坐62路“雷锋号”公交车。

“雷锋号”公交车的车体、窗户
和座椅处均贴有雷锋同志头像和
向雷锋同志学习语录。

据介绍，这辆“雷锋号”公交
车是郑州公交二公司的62路公交
车。公交公司希望通过这种方
式，让乘客们文明乘车，向雷锋精
神学习。 新华社记者 李博 摄


